
0404 要闻·台港澳 2021年4月28日 星期三2021年4月28日 星期三
责编：任成琦 汪灵犀 邮箱：gtbhwb@people.cn

⑩

分明入岛1800吨 市面上却影迹全无

民进党当局上演民进党当局上演““美猪失踪记美猪失踪记””
本报记者本报记者 王 平王 平

民进党当局开放含“莱克多巴胺”
（瘦肉精）的美猪近4个月来，已有1800
吨美猪进入台湾。令岛内民众惊疑不
定的是，台湾市面上所见猪肉食品几
乎清一色标示为台湾猪，极少标进口
猪的，美猪更是一例难寻。那么，这
1800 吨美猪究竟去哪儿了？被谁吃
了？对此，民进党当局给出了破绽百
出的解释。

哪句是真话

台湾地区自今年元旦起开放美国
“莱猪”进口，民进党当局此前信誓
旦旦严格标示猪肉产地，但中国国民
党“立委”近日召开记者会质疑，今
年以来已有超过 2 万吨进口猪及可食
部位，其中包含美猪1800吨，但无论
卖场、餐厅、小吃摊，一片尽是台湾
猪标示，进口猪标示极为稀少，美猪
更是踪影不见，“消失的进口猪”去
哪了？要求民进党当局停止自欺欺
人，公布进口猪的详细流向，落实民
众食品安全知情权。

台“农委会主委”陈吉仲对此回
应说，进口猪肉“百分之六七十做成
加工品”，市面上没看到“莱猪”，

“是市场导向的结果”。
岛内舆论质疑，就算陈吉仲说法

属实，那么剩下百分之三四十未做成
加工品的进口猪肉去哪儿了？为何未
见标示？所谓“市场导向的结果”，
难道是为了好卖就可以随意标吗？监
管何在？当初民进党宣誓的“严格标
示”岂不是笑话？

陈吉仲还拍胸脯保证说，台湾至
今“连 1 公克的‘莱猪’都没有进
口”。《中国时报》 对此质疑，陈吉仲
是怎么知道的？进口美猪无须标示莱

剂，民进党当局也没有进行充分查
验，陈吉仲怎能确定进口美猪完全不
含莱剂？岛内网友的评论更直接：

“怎能奢望诈骗集团讲真话？”“陈吉
仲的话能听？谎话连篇的累犯！”

为美猪“洗地”

民进党当局卫生部门负责人陈时
中另有一套说辞，表示进口猪肉六七成
还放在冷冻库里，所以市面上没有标示
产地为美国的猪肉及肉制品。同是为美
猪“消失”找理由，说法却和陈吉仲大相
径庭，岛内网友无奈：“我该信谁的？”

搪塞有难度，还可转移焦点。陈
吉仲表示，其实台湾人吃到美国“莱
牛”比“莱猪”的机会大得多。岛内
媒体评论，这是要祸水引向国民党，
因为进口美国牛肉始于国民党执政时
期，民进党这回只是扩大了进口规
模。然而，台湾民众一年吃进肚子里
的猪肉及相关制品的分量是牛肉近60

倍，就食用比例而言，开放“莱猪”
后果远更严重，陈吉仲拖美牛下水，
反而制造了新的疑点。

民进党当局为美猪护航不遗余
力。此前一家岛内知名卤肉饭商店，
标榜使用台湾猪，却被发现使用进口
猪肉，社会为之哗然，而台当局“畜
产会”竟为其辩护，表示本就没有规
定100%台湾产才可贴台湾猪贴纸，只
要加工或制造过程或附加价值率超过
35%以上者，就可以将加工地标示为
原产地。岛内舆论质疑，按照这个规
定，有多少美猪、“莱猪”可以“洗
产地”为台湾猪进入市场？美猪大规
模入台，市面上却了无痕迹的真相莫
非就在这里？

翻脸不认人

当初国民党开放美牛进口时，民
进党发动声势浩大的抗议，要求马英
九下台，动作和用词之激烈令人印象

深刻。当时民进党最强调的理由之
一，就是美牛进口可能会带动美猪进
口，而猪肉和猪内脏是台湾人食用比
例最高的肉类，猪内脏又是莱克多巴
胺最集中的部位，将给台湾民众带来
严重食安威胁。谁想得到，当初慷慨
陈词“为民请命”的人上了台，竟会
霎时翻脸不认人，进口美猪甚至不经
立法机构表决，事先都没跟社会大众
通气，先斩后奏，霸王硬上弓，强行
把“莱猪”塞进台湾民众胃里。

如今，美猪入台已成事实，民进
党当局却连“严格标示”这最基本的
要求都做不到，还编造种种借口为

“莱猪”护航保驾。可怜台湾民众连
最卑微的食安知情权都没有，只能在
惴惴不安和不知不觉中将说不清含不
含瘦肉精的美猪吞咽下肚。

民进党当局不去严格执行美猪产
地标示政策，是为自己诿过塞责，也
是对美国“表忠心”。美国贸易代表
署 3月底公布 2021年对外贸易障碍评
估报告时，点名批评台湾地区要求产
品标示原产地的作法，有“暗示美国
猪肉存在食品安全疑虑”之嫌。民进
党进口美猪，本就是为抱美国大腿，
虽然其挂在嘴上的签订台美贸易协定
已注定是泡影，进口美猪又换来美国
对台湾轮胎课征重税的沉重耳光，但

“洋大人”再蛮横无理，民进党当局
也一贯是“谦卑，谦卑，再谦卑”，
唾面自干，予取予求，被打了左脸再
送上右脸就对了。

国民党正在筹备发动反美猪“公
投”。向来最热衷“公投”的民进党，这
回却对“公投”嗤之以鼻，十分冷淡。在
民进党“全面执政”和其塑造的“绿色
恐怖”氛围下，国民党和岛内民众的反
美猪之路注定坎坷。

林郑月娥：

津港“十四五”期间合作空间广阔
本报香港4月27日电（记者陈然）“天下之津——2021津港

合作周”今天在天津开幕。香港特区行政长官林郑月娥通过视
频参与开幕式并发表致辞。她表示，天津和香港经贸关系密
切，香港是天津最大的外资来源地，同时也是天津企业“走出
去”的最佳平台，相信两地在“十四五”期间将深化合作、共
同发展，开拓更广阔的交流空间。

林郑月娥表示，特区政府于2017年设立驻天津联络处，进
一步深化特区政府与天津市政府、有关机构以及在地港人港企
的联系，促成了津港之间更多的经贸合作及青年交流活动。近
年来，天津与香港在科技及工程等领域也携手展开深度合作。
国家“十四五”规划纲要在多个范畴支持香港未来发展，让香
港可以更好融入国家发展大局。展望未来，香港与天津在“十
四五”期间有不少可以共同发展、互相学习的地方，相信津港
能够深化合作，开拓更广阔的交流空间。

据介绍，2020年天津签订外资合同总值逾360亿美元，其中
近九成来自香港。天津累计赴港投资企业总数365家，在香港投
资总额逾80亿美元。

香港驻京办举办营商座谈会
本报北京4月27日电（记者任成琦） 由香港特别行政区政

府驻北京办事处 （香港驻京办） 联同中国香港 （地区） 商会主
办的“大变局下的企业应对策略”座谈会今天在北京举行，吸
引港资及内地企业代表、在京港人和专家学者等200余名嘉宾与
会。与会者就帮助港资企业把握国家“双循环”新发展格局，
让香港更好地融入国家发展大局展开探讨。

香港驻京办主任梁志仁表示，“十四五”强调创新驱动和
高质量发展等理念，人才将是关键，对人力资源管理会有更高
的要求。香港驻京办举办这次营商座谈会，正是为在京的港资
企业搭建一个相互沟通、交流的平台。平台将帮助大家解读相
关的用工管理事项，了解内地人力资源管理的法律问题与合规
路径。

近年来，新疆维吾尔自治区巴里坤哈萨克自治县以巴里坤
湖、湿地、草场等为保护区域，全力实施退耕还林、退牧还
草，加大生态保护与修复力度。巴里坤湖湿地是国家重要湿地
之一，总面积 5.49 万公顷，主要类型有沼泽湿地、人工湿地、
湖泊湿地 （永久性咸水湖） 和河流湿地四类。

图为春天的新疆巴里坤草原湿地草绿水清，美景如画。
吴红军摄 （人民视觉）

新疆：草原湿地美如画新疆：草原湿地美如画

一把吉他、一间教室、一支乐队……
在四川省德阳市，一家名为“音你而
在”的音乐工作室已经小有名气。音
乐培训、演出交流、淘换乐器，只要
带着音乐的问题而来，这里总能找到
想要的答案。

“音你而在”的掌门人叫陈柏翰，
台湾嘉义人。29 岁的他曾是一名职业
音乐人，在台湾有着 10 多年音乐从业
经历。3 年前，陈柏翰从台湾来到大陆
发展，辗转多座城市，最终“落户”四川
德阳，创办了“音你而在”音乐工作室，
成为一名“西进”台青创业者。

“当时我不顾亲友相阻，就凭着
一股子闯劲只身来到大陆打拼。”陈
柏翰告诉记者，虽然自己在台湾的事
业发展取得不错成绩，但总觉得空间
太小、资源太少，更看好大陆创新创
业为事业发展带来的冲击力，也更向
往大陆的广阔市场。“近 10 年来大陆
的文娱产业发展迅速，有大批台湾歌
手、艺人来大陆发展，我也想跟随前
辈的脚步，来大陆闯一闯。”

初来大陆创业，陈柏翰并没有急

于求成。在实地考察多个城市后，他
最终选择了四川德阳作为事业起点。

“我与德阳非常有缘，喜欢这里舒缓
的生活节奏，更喜欢这里充满热情的
人。”在陈柏翰看来，德阳这座小城
虽不及北上广深的繁华，但却同样充
满了发展机遇和潜力。“这里的创业
和生活成本都相对较低，更容易站稳
脚跟，非常适合年轻人来创业。”

同大多数创业者一样，陈柏翰在
事业发展起步期也遇到不少挑战。

“刚到德阳的时候人生地不熟，方言
听不懂，创业相关事务也不熟悉。”
偶然的机会，陈柏翰了解到德阳海峡
两岸青年创业园正在接收优质青创项
目。凭着颇具前景的创业规划和丰富
的音乐从业经验，陈柏翰的“音你而
在”工作室从诸多创业项目中脱颖而
出，成功入驻。住房补助、创业辅导、市
场拓展……在青创园悉心周到的帮助
下，陈柏翰的事业迈出扎实一步。

经过几年的努力，“音你而在”工
作室已经渐入佳境，其在音乐培训方
面的专业方法和优质内容更是获得当

地学生家长的认可与信赖。“目前我们
在德阳已经有两家店面，师资团队 11
人，其中4名来自台湾地区，招收学员超
过200名。”陈柏翰表示，大陆疫情防控
做得很棒，自己也通过小班和“一对一”
教学让工作室保持经营，“事业不但没
受影响，还从德阳拓展到成都市场，与
当地合伙人新开了艺术培训公司，在成
都市龙泉驿区设立了工作室。”

“我常给在台湾的朋友分享大陆
发展情况，他们都很希望来四川看
看，不管是旅游还是落地创业都有在
计划。”陈柏翰表示，今天的祖国大
陆西部地区就像一辆“发展快车”，
台湾年轻人要打开眼界、走出舒适
区，这里有大把机遇等待发掘。作为
一名“老创客”，他也提醒准备“登
陆”发展的台湾青年，千万不要把

“优惠政策”当做理所应得的附加条
件。“大陆创业市场人才济济、竞争
激烈，想要在这里立足发展就必须拿
出真本事来。”

谈到未来的规划，陈柏翰表示，
“音你而在”工作室奠定了自己去成

都和其他城市打拼的基础，但今年还
是会以德阳为重心，目前正计划“跨
界”开一家台湾风情的音乐餐吧，将
音乐培训与台湾美食融合起来。除了
继续拓展事业，在德阳购房定居的计
划也已经提上日程。“德阳未来还有
很大的发展空间和潜力，我希望能和
这座城市一起成长。”陈柏翰说。

“音乐创客”陈柏翰：

“大陆西部地区就像一辆‘发展快车’”
本报记者 金 晨

走进走进““健康快车健康快车””
“健康快车”火车医院日前

在北京举办参观活动，邀请市
民游客近距离参观火车医院，
同时，北京协和医院眼科的医
生护士为市民进行免费眼科检
查和咨询服务，并由专家开展
眼保健公益讲座。

“健康快车”是一列由香港
同胞赠送的建在火车上的慈善
眼科医院，专门为贫困白内障
患者实施免费治疗。今年，健
康快车会继续踏上救治患者的
征途。

图为市民在健康快车上参
加眼保健公益讲座。

新华社记者 张玉薇摄

台湾新冠肺炎疫情新增2人确诊
据新华社台北4月26日电（记者吴济海、姜婷婷） 台湾华

航货机机师感染新冠肺炎疫情持续扩大，26日再增加 2名机师
确诊，感染源依然不明。至此，4月 20日以来，华航一周内已
有9名机师确诊新冠肺炎，另有1名机师家属确诊。

台湾地区流行疫情指挥中心26日举行记者会介绍，指挥中
心启动对该航空公司飞航机师采检专案，对全数机师人员进行
采检，当日再新增2名采检者检出阳性。据了解，2名个案皆曾
执勤至美国，感染源正在调查中。

舆论担忧华航机师疫情恐有进入社区的风险。对此，指挥
中心称，已确诊的机师大多在居家检疫后确诊，除了先前有感
染机师曾到清真寺参与活动、接触比较多人以外，整体而言对
社区影响相对低。

指挥中心统计，截至目前台湾地区累计 203734例新冠肺炎
相关通报 （含 201523 例排除），其中 1104 例确诊，确诊个案中
12人死亡。
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近日，位于粤港澳大湾区的广州增城区中通道工程现场，
建设者启动多项施工工作。该工程是南方电网广东广州供电局
独立承接的第一个直流工程，完工后将为粤港澳大湾区建设提
供安全可靠、包容性好、适应性强的电网网架支撑。

图为施工现场。 郝思远摄

图为陈柏翰在演出。
（受访者供图）


